
l ministro della Pa: «5ui premi si cambia»

Zangrillo: «Sanità e ministeri:
possibili subito nuovi aumenti»
Andrea Bassi

er Sanità e mi-
nisteri subito
nuovi aumen-
ti. Sui premi si

cambia». Così il mini-
stro per la Pubblica
amministrazione Pao-
lo Zangrillo in una in-
tervista a Il Messagge-
ro: «Già disponibili H
miliardi per il prossi-

L'intervista l> » ln 1:cu . cillu

«Per Sanità e ministeri
subito nuovi aumenti
Sui premi si cambia»
►I1 ministro per la Pubblica amministrazione: «Già disponibili li miliardi
per il prossimo triennio, pronto a partire con le trattative dopo l'estate»

p
aolo Zangrillo, ministro
per la Pubblica ammini-
strazione, si dice «partico-
larmente soddisfatto». Po-
chi giorni fa è stato sotto-
scritto il contratto prelimi-

nare della Sanità. Aumenti medi
del 7 per cento per quasi 600 mi-
la tra infermieri, tecnici di labo-
ratorio e personale amministrati-
vo, con punte di 520 euro al mese
per chi lavora nei pronto soccor-
so. «È un contratto importante»,
spiega Zangrillo, «sia da un pun-
to di vista salariale, ma anche dal
punto di vista normativo».
Quali sono le innovazioni più
rilevanti?
«È stata prestata una grande at-
tenzione verso il personale di
pronto soccorso soggetto sempre
più spesso ad aggressioni. Il con-
tratto approvato
prevede il gratuito
patrocinio legale,
la possibilità per le
aziende di costi-
tuirsi parte civile,
il supporto psico-
logico. Tutte ri-
chieste avanzate
anche da quei sin-

mo triennio, pronto a
partire con le trattati-
ve dopo l'estate». E an-
cora: «Nel prossimo
consiglio dei ministri
nuovo passaggio per il
ddl sul merito, preve-
diamo bonus massimi
solo al 30% dei dipen-
denti. L'obiettivo è ap-
provarlo entro l'an-
no».

A pag.13

dacati che non
hanno firmato».
Si riferisce a Cgil
e Uil. L'accordo è
stato raggiunto
perché un picco-
lo sindacato, Nu-
ringUp, ha deciso
di firmare, man-
dando in mino-
ranza il fronte
dei no?
«Ho sempre consi-
derato la posizio-
ne di Cgil e Uil in-
spiegabile».
Inspiegabile?
«Sì, l'unica spiega-
zione possibile è la
volontà di trasferi-
re sul tavolo nego-
ziale una posizione di tipo politi-
co. Ma direi che alla fine si sono
cacciati in un angolo da soli».
Con le Funzioni centrali, la Sa-
nità e il comparto Sicurezza e
Difesa, ci sono 1,2 milioni di di-
pendenti pubblici che hanno
un nuovo contratto. Mancano
Enti locali, scuola e tutta la diri-
genza. Un altro paio di milioni
di persone?

«Per Enti locali e Scuola abbiamo
incontri già fissati a luglio. An-
che la dirigenza è partita, ora toc-
ca ai medici. Attendiamo l'atto di
indirizzo dalle Regioni».
Gli Enti locali sembrano essere

su un binario morto. Cgil e Uil
hanno la maggioranza e non
sembrano intenzionate a firma-
re?
«Il contratto degli Enti locali pre-
vede aumenti che arrivano fino
al 10 per cento. Abbiamo stabilito
la possibilità per i Comuni in
equilibrio di Bilancio, di poter au-
mentare il salario accessorio per
riequilibrare le retribuzioni con
quelle delle Funzioni centrali. Vi-
sto che anche Cgil e Uil dicono
sempre che quel delta va ridotto,
trovo francamente incomprensi-
bile il loro rifiuto. Vorrei che mi
raccontassero n quale altra occa-
sione nella storia della Repubbli-
ca c'è stata la possibilità di dare
incrementi di questo valore».
Non pensa che forse a questo
punto non si arriverà a una fir-
ma?
«Non rinuncio alla possibilità di
arrivare a un'intesa».
A maggio aveva detto che il
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tempo che si dava per arrivare
a una firma era di un mese e
mezzo, poi si sarebbe andati a

una erogazione unilaterale de-
gli aumenti. II termine scade a
metà luglio.
E il tempo che mi sono dato. Di-
ciamo che spenderò queste setti-
mane per arrivare a un'intesa
sindacale. Proverò a coinvolgere
anche l'Associazione Nazionale
dei Comuni per avere un suppor-
to di argomentazioni per centra-
re l'obiettivo».
Pensa che l'Anci l'aiuterà?
«Penso sia interessata quanto
me ad arrivare alla firma del con-
tratto per i dipendenti comuna-
li».
Poi c'è la scuola. Oltre 1,2 milio-
ni di persone. Che tempi ci so-
no per arrivare all'intesa?
«E un contratto complesso, e l'at-
to di indirizzo è arrivato da poco.
Ma le prime interlocuzioni con i
sindacati hanno evidenziato una
disponibilità al dialogo».
Il governo ha già stanziato 11

miliardi per i contratti del
prossimo triennio. Sanità e
Funzioni centrali hanno chiu-
so le intese del 2022-2024, pos-
sono partire subito nuove trat-
tative?
«Ci stiamo già muovendo in que-
sta direzione. La settimana scor-
sa abbiamo chiuso l'accordo suí
comparti con i sindacati, il primo
atto per riavviare i tavoli».
Quando arriveranno gli atti di
indirizzo?
«Dopo le ferie, alla fine di settem-
bre. E a ottobre potremmo già
iniziare le trattative, una volta
che saranno certificati i dati del-
la rappresentanza sindacale. In
tempi brevi potremmo arrivare a
nuovi aumenti del 2 per cento
l'anno. Credo che la continuità
contrattuale sia un procedimen-
to virtuoso».
Qualche mese fa il governo ha
approvato in consiglio dei mi-
nistri un disegno di legge sul
merito nel pubblico impiego.
Se ne sono perse le tracce, che
fine ha fatto?

«Il testo ha avuto un passaggio
importante dieci giorni fa in con-
ferenza unificata. Adesso sarà
riapprovato al prossimo consi-
glio dei ministri per essere poi
immediatamente trasmesso in
Parlamento per l'esame».
Il testo contiene innovazioni
come il passaggio alla dirigen-
za dei funzionari senza il con-
corso e una soglia massima del
30 per cento di promozione a
pieni voti nelle valutazioni an-
nuali. Quando entreranno in vi-
gore queste norme?
«L'obiettivo è di approvare il
provvedimento entro la fine di
quest'anno, in modo da renderlo
operativo dal 2026».
Intanto quest'anno si va verso
una manovra di bilancio com-
plicata anche dalla necessità di
dover finanziare le spese per la
Difesa. Un anno fa il settore
pubblico fu chiamato a contri-
buire ai conti con un blocco
parziale del turn over. Si atten-
de sacrifici anche quest'anno?
«Spero di no. Ma è presto per dir-
lo».

Andrea Bassi

Il contratto nazionale del comparto Sanità

Platea di lavoratori

I' 

incremento

135 euro mensili

indennità di specificità
infermieristica

15,66 euro mensili

NEL PROSSIMO
CONSIGLIO DE! MINISTRI
NUOVO PASSAGGIO
PER IL ODI SUL MERITO
BONUS MASSIMI SOLO
AL 30% DEI DIPENDENTI

Miliardi di euro
di risorse complessive

1,784 ~59, ~ ,10
Euro di aumento
annuo

indennità pronto soccorso

6,52 euro mensili

fondi risorse
decentrate

15,52 euro mensili

Withub
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Il ministro per
la Pubblica
amministrazio-
ne Paolo
Zangrillo. Dopo
il contratto
delle Funzioni
centrali
(ministeri,
agenzie fiscali
ed enti pubblici
non
economici), la
settimana
scorsa è stato
firmato anche
il contratto per
la Sanità (nella
tabella in basso
gli aumenti
decisi)
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